
--------------------------------------------ATA N.º 16/2023-------------------------------------------- 
---- Reunião ordinária do dia nove de agosto de dois mil e vinte e três.------------------------- 
---- No dia nove de agosto de dois mil e vinte e três, reuniu o órgão executivo ordinariamente, 
no salão nobre do edifício dos Paços do Concelho, com a participação de Carla Alexandra 
Pereira da Silva, Coordenadora Técnica, para redação da respetiva ata.------------------------- 
---- Nesta data, encontravam-se em efetividade de funções os membros:  Pedro Amadeu 
Fernandes Lopes Lobo, Presidente;  Paulo Sérgio Martins Nogueira, Vice-Presidente;  
António José Martins Coutinho, Ricardo Manuel Tavares da Silva, Paula Cristina Dias 
Coutinho, José Manuel Barbosa de Almeida e Costa e Eliana Inês Tavares Machado, 
Vereadores.----------------------------------------------------------------------------------------------- 
---- A reunião foi declarada aberta às dezassete horas e dez minutos.---------------------------- 
---- Foi registada a falta justificada de Ricardo Silva.---------------------------------------------- 
---- A ata da reunião de 28 de junho de 2023 foi aprovada, por unanimidade, pelos membros 
Pedro Lobo, António Coutinho, Paula Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.-- 
-----------------------------------------Ordem de Trabalhos------------------------------------------ 
 Pedidos de Isenção de Taxa:----------------------------------------------------------------------- 

1) Filarmónica Severense-------------------------------------------------------------------------- 
2) Associação SeVerde----------------------------------------------------------------------------- 
3) Associação Social, Cultural, Recreativa e Desportiva da Macida------------------------- 
4) Movimento Amigos de Rocas------------------------------------------------------------------ 

 Incentivo à Natalidade – Candidaturas----------------------------------------------------------- 
 Regulamento de Atribuição de Incentivos ao Abate de Javalis (Sus Scrofa) – Início de 

Procedimento e Participação Procedimental---------------------------------------------------- 
 Alteração ao Regulamento de Apoio ao Arrendamento Urbano para Fins Habitacionais 

– Início de Procedimento e Participação Procedimental--------------------------------------- 
 2ª Alteração ao Regulamento Municipal de Incentivo à Natalidade no Concelho de Sever 

do Vouga – Início de Procedimento e Participação Procedimental-------------------------- 
 49º Ralicross de Sever do Vouga – Apoio Logístico------------------------------------------- 
 Programa “Vai ou Racha” – Transporte--------------------------------------------------------- 
 Viagem/Convívio Sénior 2023-------------------------------------------------------------------- 
 Programa de Expansão da Rede Pré-Escolar – Componentes de Apoio à Família – 

Aprovação dos Valores Referentes aos Escalões e Respetivas Tabelas de 
Comparticipação------------------------------------------------------------------------------------ 

 Programa de Generalização do Fornecimento de Refeições Escolares aos Alunos do Pré-
Escolar e 1º CEB – Ano letivo 2023/2024------------------------------------------------------- 

 Programa de Atividades de Enriquecimento Curricular – 1º CEB – Ano Letivo 
2023/2024-------------------------------------------------------------------------------------------- 

 Campo de Férias 2023 – CPCJ-------------------------------------------------------------------- 
 DLBC Rural 2030 – Integração------------------------------------------------------------------- 
 Estratégia “Montanhas Mágicas 2030” – Acordo de Parceria-------------------------------- 
---------------------------------Período de Antes da Ordem do Dia-------------------------------- 
Resumo Diário de Tesouraria:------------------------------------------------------------------------- 
Em 04 de agosto de 2023, o “Resumo Diário de Tesouraria” apresentava os seguintes 
valores:  operações orçamentais = € 1 482 723,63 (um milhão, quatrocentos e oitenta e dois 
mil, setecentos e vinte e três euros e sessenta e três cêntimos) e operações não orçamentais 
= € 831 600,64 (oitocentos e trinta e um mil, seiscentos euros e sessenta e quatro cêntimos).- 
Fundos Disponíveis: - Em 04 de agosto de 2023, os fundos disponíveis apresentavam o valor 
em euros de € 1 221 157,50 (um milhão, duzentos e vinte e um mil, cento e cinquenta e sete 
euros e cinquenta cêntimos).--------------------------------------------------------------------------- 
Correspondência:---------------------------------------------------------------------------------------- 
A Câmara Municipal tomou conhecimento da informação contida nos mapas, nas 
informações e nos outros documentos a seguir indicados:----------------------------------------- 
 Conta Corrente de Fundos Disponíveis;---------------------------------------------------------- 
 Bens e Serviços – Procedimentos Lançados em 2023;------------------------------------------ 
 Adenda ao Contrato-Programa de Generalização do Fornecimento de Refeições 

Escolares aos Alunos do 1º Ciclo do Ensino Básico – Ano Letivo 2021/2022.------------- 



Intervenções:--------------------------------------------------------------------------------------------- 
Não houve intervenções.-------------------------------------------------------------------------------- 
--------------------------------------Período da Ordem do Dia--------------------------------------- 
Pedidos de Isenção de Taxa:---------------------------------------------------------------------------- 
1) Filarmónica Severense:  - De acordo com o pedido apresentado pela Filarmónica 
Severense e respetiva informação dos serviços, a Câmara Municipal aprovou, por 
unanimidade, a isenção do pagamento da taxa relacionada com a utilização do autocarro 
municipal, no próximo dia 06 de agosto de 2023, para uma saída externa a Penajoia, 
Lamego.--------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea a), do n.º 2 do artigo 8º do Regulamento e 
Tabela de Taxas e Outras Receitas Municipais.----------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho, José 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------- 
2) Associação SeVerde:  - Tendo em consideração o pedido apresentado pela Associação 
SeVerde e respetiva informação dos serviços, a Câmara Municipal aprovou, por 
unanimidade, a isenção do pagamento da taxa relacionada com a utilização do miniautocarro 
municipal, no próximo dia 22 de outubro de 2023, para o transporte dos participantes na 3ª 
Etapa do Severplogging (a realizar em Couto de Esteves e em Dornelas).---------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea a), do n.º 2 do artigo 8º do Regulamento e 
Tabela de Taxas e Outras Receitas Municipais.----------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho, José 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------- 
3) Associação Social, Cultural, Recreativa e Desportiva da Macida:  - Analisado o pedido 
apresentado pela Associação Social, Cultural, Recreativa e Desportiva da Macida e respetiva 
informação dos serviços, a Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, a isenção do 
pagamento da taxa relacionada com a emissão de um alvará de utilização da sua sede.------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea a), do n.º 2 do artigo 8º do Regulamento e 
Tabela de Taxas e Outras Receitas Municipais, conjugada com o n.º 5, do artigo 36º do 
Regulamento Urbanístico do Município de Sever do Vouga.------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho, José 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------- 
4) Movimento Amigos de Rocas:  - De acordo com o pedido apresentado pela Associação 
Movimento Amigos de Rocas e respetiva informação dos serviços, a Câmara Municipal 
aprovou, por unanimidade, a isenção do pagamento da taxa relacionada com a emissão de 
uma Licença Especial de Ruído, para a realização da atividade “Rocas On”, a realizar-se nos 
dias 03 a 06 de agosto de 2023, no Centro Paroquial de Rocas do Vouga.---------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea a), do n.º 2 do artigo 8º do Regulamento e 
Tabela de Taxas e Outras Receitas Municipais.----------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho, José 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------- 
Incentivo à Natalidade – Candidaturas:  - Atendendo aos requerimentos apresentados ao 
abrigo do regulamento, a Técnica Superior do Serviço de Ação Social elaborou as respetivas 
informações internas sobre três candidaturas ao incentivo à natalidade.  Analisadas as 
informações, a Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, atribuir o Incentivo à 
Natalidade aos candidatos com os processos números 210, 211 e 212.-------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho, José 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------- 
Regulamento de Atribuição de Incentivos ao Abate de Javalis (Sus Scrofa) – Início de 
Procedimento e Participação Procedimental:  - O órgão executivo aprovou, por unanimidade, 
dar início à publicitação do início de procedimento e participação procedimental do 
Regulamento de Atribuição de Incentivos ao Abate de Javalis (Sus Scrofa).  Mais foi 
aprovado, por unanimidade, designar Luís Figueiredo Martins como responsável pela 
direção do procedimento.------------------------------------------------------------------------------- 
António Coutinho sugeriu que o regulamento fosse trabalhado em conjunto com os 
municípios vizinhos por ser um problema que afeta a todos e pelo facto de os javalis corridos 
de Sever do Vouga irem para os municípios vizinhos apenas para voltarem outra vez.------- 
O Presidente da Câmara Municipal informou ter realizado diversas reuniões com as 
associações de caça, através das quais teve conhecimento de que já tinham sido capturadas 



umas dezenas de javalis, embora o número fosse manifestamente insuficiente perante a atual 
realidade.  Mais disse que gostaria de ver as entidades competentes a tomarem uma posição 
muito mais ativa, mas que, infelizmente, isso não acontecia.-------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho, José 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------- 
Alteração ao Regulamento de Apoio ao Arrendamento Urbano para Fins Habitacionais – 
Início de Procedimento e Participação Procedimental:  - O órgão executivo aprovou, por 
unanimidade, dar início à publicitação do início de procedimento e participação 
procedimental da Alteração ao Regulamento de Apoio ao Arrendamento Urbano para Fins 
Habitacionais.  Mais foi aprovado, por unanimidade, designar Luís Figueiredo Martins como 
responsável pela direção do procedimento.---------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho, José 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------- 
2ª Alteração ao Regulamento Municipal de Incentivo à Natalidade no Concelho de Sever do 
Vouga – Início de Procedimento e Participação Procedimental:  - O órgão executivo 
aprovou, por unanimidade, dar início à publicitação do início de procedimento e participação 
procedimental da 2ª Alteração ao Regulamento Municipal de Incentivo à Natalidade no 
Concelho de Sever do Vouga.  Mais foi aprovado, por unanimidade, designar Luís 
Figueiredo Martins como responsável pela direção do procedimento.--------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho, José 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------- 
49º Ralicross de Sever do Vouga – Apoio Logístico:  - A Câmara Municipal ratificou, por 
unanimidade, o apoio logístico prestado ao Vouga Sport Clube, para a realização do 49º 
Ralicross de Sever do Vouga, que decorreu nos passados dias 17 e 18 de junho de 2023, 
incluindo o pagamento do trabalho extraordinário realizado conforme consta da proposta 
arquivada junto dos documentos da reunião.--------------------------------------------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo do n.º 3 do artigo 7º do Programa para a Concessão 
de Apoios ao Desenvolvimento Cultural, Social, Recreativo e Desportivo ao Associativismo 
do Concelho conjugado com a alínea u) do n.º 1 do artigo 33º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, 
de 12 de setembro.--------------------------------------------------------------------------------------- 
O Vereador José Almeida e Costa ausentou-se durante a discussão e votação deste ponto.-- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho e 
Eliana Machado.----------------------------------------------------------------------------------------- 
Programa “Vai ou Racha” – Transporte:  - A Câmara Municipal ratificou, por unanimidade, 
o transporte concedido a um grupo de severenses, no passado dia 09 de julho de 2023, na 
sua deslocação a Lisboa, para poderem participar no programa televisivo “Vai ou Racha”.-- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho, José 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------- 
Viagem/Convívio Sénior 2023:  - O órgão executivo tomou conhecimento da informação 
elaborada pela Chefe de Divisão do Desenvolvimento Social, relacionada com a XXIII 
Viagem Convívio Sénior, a realizar-se no próximo dia 01 de outubro de 2023, que tem como 
destino Ponte de Lima e a Quinta do Cruzeiro em Vila Praia de Âncora.  Foi aprovado, por 
unanimidade, suportar 50% do valor das despesas relacionadas com o transporte, a aquisição 
dos bonés e crachás, bem como, os bilhetes de entrada para os jardins artísticos, sendo que 
as Freguesias irão assegurar os restantes 50%.  Mais foi deliberado, por unanimidade, 
suportar o valor total com o lanche para 800 pessoas.---------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho, José 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------- 
Programa de Expansão da Rede Pré-Escolar – Componentes de Apoio à Família – 
Aprovação dos Valores Referentes aos Escalões e Respetivas Tabelas de Comparticipação:  
- Analisada a informação exarada pela Chefe de Divisão do Desenvolvimento Social, o órgão 
executivo aprovou, por unanimidade, os valores dos escalões para refeições e prolongamento 
nos Jardins Infantis para o ano letivo de 2023/2024.------------------------------------------------ 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho, José 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------- 
Programa de Generalização do Fornecimento de Refeições Escolares aos Alunos do Pré-
Escolar e 1º CEB – Ano letivo 2023/2024:  - No âmbito do programa de generalização do 
fornecimento de refeições escolares aos alunos do pré-escolar e alunos do 1º CEB, o órgão 



executivo aprovou, por unanimidade, definir o seguinte valor de refeição, visando o ano 
letivo 2023/2024:---------------------------------------------------------------------------------------- 
 confeção, entrega da refeição/acompanhamento………………€ 2,50+IVA por criança 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho, José 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------- 
Programa de Atividades de Enriquecimento Curricular – 1º CEB – Ano Letivo 2023/2024:  
- Através da informação exarada pela Chefe de Divisão do Desenvolvimento Social, a 
Câmara Municipal tomou conhecimento de que irão ser mantidas as parcerias com as que as 
entidades que asseguram as atividades de enriquecimento curricular do 1º CEB para o ano 
letivo de 2023/2024.------------------------------------------------------------------------------------- 
Campo de Férias 2023 – CPCJ:  - Tendo em consideração o pedido efetuado pela Comissão 
de Proteção de Crianças e Jovens de Sever do Vouga, o órgão executivo aprovou, por 
unanimidade, aceitar a inscrição de vinte e oito crianças e jovens, indicadas pela CPCJ, a 
título gratuito, no Campo de Férias 2023 promovido pelo Município, atendendo à situação 
de vulnerabilidade económica e social dos respetivos agregados, proporcionando-lhes a 
oportunidade de participarem numa atividade à qual, de outra forma, não teriam acesso.---- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho, José 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------- 
DLBC Rural 2030 – Integração:  - O órgão executivo deliberou, por unanimidade, não 
integrar a DLBC Rural 2030, grupo de ação local da Região de Aveiro, tal como foi decidido, 
em tempos, pelo executivo anterior, uma vez que o Município integra, desde 1994, a 
Adrimag – Associação de Desenvolvimento Rural Integrado das Serras do Montemuro, com 
todos os benefícios que a mesma trouxe para ambas as partes.  Têm sidos vários os projetos 
apoiados através da Adrimag, nomeadamente a Ecopista do Vouga, o Museu Municipal de 
Sever do Vouga, a Casa do Artesão, as intervenções nas cascatas da Cabreia e da 
Fílveda,  Lar/ERPI da Fundação Bernardo Barbosa de Quadros, inúmeros restaurantes 
(Quinta do Barco, Cantinho da Eira, Manjar da Pedra, Júnior, etc.) e unidades de Turismo 
no Espaço Rural (Quinta do engenho, Vougaldeias, Herdar Hábitos,  Casa Rosmaninho, Vila 
Augusta, Moleiro da Costa Má, etc.) artesãos, agricultores, a primeira edição da Feira 
Nacional do mirtilo, o Plano de Intervenção nos Amiais,  os Mirantes do Vouga, entre muitos 
outros.  O Município de Sever do Vouga é parceiro institucional estratégico de diversos 
projetos já desenvolvidos e em desenvolvimento, promovidos pela Adrimag, entre os quais 
a Grande Rota das Montanhas Mágicas (GR60), a  Rota da Água e da Pedra (RAP); o Plano 
Nacional de Alimentação Equilibrada e Sustentável (PNAES);  o Provere– Programa de 
Valorização Económica de Recursos Endógenos; o CLDS – Contrato Local de 
Desenvolvimento Social; a rede de Aldeias de Portugal®; diversos projetos Erasmus; 
projetos de formação e capacitação, entre outros, sendo que a estratégia da Adrimag para o 
LEADER/DLBC, agrega todas estas dimensões, nas quais o Município de Sever do Vouga 
está sempre presente.  A Adrimag desenvolveu, ao longo de mais de trinta anos de trabalho 
de proximidade no território, um trabalho de cooperação e de confiança, com os múltiplos 
atores locais, públicos e privados.--------------------------------------------------------------------- 
A Vereadora Eliana Machado ausentou-se durante a discussão e votação deste ponto.------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho e José 
Almeida e Costa.----------------------------------------------------------------------------------------- 
Estratégia “Montanhas Mágicas 2030” – Acordo de Parceria:  - Estando a Adrimag – 
Associação de Desenvolvimento Rural Integrado das Serras do Montemuro a elaborar a 
Estratégia de Desenvolvimento Local para o próximo período de programação (2023-2027), 
e tendo em conta que os seus associados são parte integrante na elaboração e também na 
dinamização da mesma estratégia, à semelhança do anterior período de programação, o 
órgão executivo aprovou, por unanimidade, a celebração do Acordo de Parceria para a 
execução da estratégia “Montanhas Mágicas 2030”, entre o Município e a Adrimag, no 
âmbito do processo de implementação do instrumento de Desenvolvimento Local de Base 
Comunitária, vertente Rural, que será implementado de acordo com a abordagem LEADER. 
A Vereadora Eliana Machado ausentou-se durante a discussão e votação deste ponto.------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho e José 
Almeida e Costa.----------------------------------------------------------------------------------------- 
------------------------------------Período Destinado ao Público------------------------------------ 



Não houve participação do público.------------------------------------------------------------------- 
---- Nada mais havendo a tratar, deu-se como concluída esta reunião, cuja ata em minuta foi 
aprovada, por unanimidade, no final, para produzir eficácia imediata, tendo sido elaborada 
a presente ata, que vai ser assinada pelo Presidente deste órgão e por quem a redigiu.-------- 


